
 

 

 
RESUMO EXECUTIVO 

23ª Reunião- 20ª Ordinária  

COMISSÃO INTERGESTORES REGIONAL – CIR DO BAIXO AMAZONAS 

 

 

Data: 28/11/2023 

Hora do Início: 9H 

Abertura: Aurimar do Socorro Simões Tavares 

Local: COSEMS. Online via link: meet.google.com/xii-bbbt-ufd. 

 

 

o ITEM I.À Aprovação da 22ª Reunião 19ª Ordinária da Comissão 

Intergestores Regional do Baixo Amazonas:  

 

A mesma foi consensuada sem questionamentos.  

 

2.1- Processo de n° 01.01.017101.040148/2023-07 Projeto de Solicitação de 

Ampliação de Equipe de Estratégia Saúde da Família Ribeirinha – Zona Rural 

I – UBS Jorge Brito I- Com Parecer Favorável pela área Técnica da Atenção 

Primária, Departamento de Atenção Básica e Ações Estratégicas, Secretaria 

Executiva Adjunta de Políticas de Saúde e Secretaria Executiva de Atenção 

Especializada (município de Maués); 

O coordenador Aurimar fez a leitura da pauta, em seguida, a secretária executiva 

Nara, informou que os processos foram aprovados no sistema SIGED e já possuem 

o Parecer Técnico, por tanto, os processos foram colocados nas pautas para a 

devida validação. Aurimar informou que as solicitações de Maués por já estarem 

com Parecer Técnico aprovado, foram colocadas apenas como apreciação para 

serem encaminhadas ao Ministério da Saúde, para aprovação e que sejam feitas 

as devidas resoluções.  Augusto Albuquerque, representante da DAB,  solicitou a 

palavra e informou que em relação as questões de Maués, é necessário envia as 

devidas resoluções para o Ministério. 

 

 



 

 

2.2- Processo de n° 01.01.017101.040163/2023-47- Projeto de Solicitação de 

Ampliação de Equipe de Estratégia Saúde da Família Ribeirinha- Zona Rural 

II- UBS Jorge Brito II – Com Parecer Favorável pela área Técnica da Atenção 

Primária, Departamento de Atenção Básica e Ações Estratégicas, Secretaria 

Executiva Adjunta de Políticas de Saúde e Secretaria Executiva de Atenção 

Especializada (município de Maués);  A pauta foi colocada para a devida 

apreciação e aprovação para o andamento da devida resolução. 

 

2.3- Processo de n° 01.01.017101.040162/2023-00- Projeto de Solicitação de 

Ampliação de Equipe de Estratégia Saúde da Família Ribeirinha- Zona Rural- 

UBS Cecília de Oliveira Leite– Com Parecer Favorável pela área Técnica da 

Atenção Primária, Departamento de Atenção Básica e Ações Estratégicas, 

Secretaria Executiva Adjunta de Políticas de Saúde e Secretaria Executiva de 

Atenção Especializada (município de Maués); 

Apreciação e aprovação para o andamento da devida resolução. 

 

 

2.4- Processo de n° 01.01.017101.040165/2023-36- Projeto de Solicitação de 

Ampliação de Equipe CIB/AM Comissão Intergestores Bipartite Comissão 

Intergestores Regional do Amazonas – CIR/AM de Estratégia Saúde da 

Família Ribeirinha- Zona Rural- UBS Aracy Mafra – Com Parecer Favorável 

pela área Técnica da Atenção Primária, Departamento de Atenção Básica e 

Ações Estratégicas, Secretaria Executiva Adjunta de Políticas de Saúde e 

Secretaria Executiva de Atenção Especializada (município de Maués); 

Apreciação e aprovação para o andamento da devida resolução. 

 

2.5- Processo de n° 01.01.017101.040145/2023-65- Projeto de Solicitação de 

Ampliação de Equipe de Estratégia Saúde da Família Ribeirinha- Zona Rural- 

UBS Irmã Verônica Kumagai – Com Parecer Favorável pela área Técnica da 

Atenção Primária, Departamento de Atenção Básica e Ações Estratégicas, 

Secretaria Executiva Adjunta de Políticas de Saúde e Secretaria Executiva de 

Atenção Especializada (município de Maués); 

Apreciação e aprovação para o andamento da devida resolução. 

 



 

 

2.6- Processo de n° 01.01.017101.040164/2023-91- Projeto de Solicitação de 

Ampliação de Equipe de Estratégia Saúde da Família Ribeirinha- Zona Rural- 

UBS Francisco Sérgio Leite– Com Parecer Favorável pela área Técnica da 

Atenção Primária, Departamento de Atenção Básica e Ações Estratégicas, 

Secretaria Executiva Adjunta de Políticas de Saúde e Secretaria Executiva de 

Atenção Especializada (município de Maués); 

Apreciação e aprovação para o andamento da devida resolução. 

 

2.7-Solicitação junto a SEA INTERIOR/DERAC, de proposta para redução do 

tempo em relação a entrega dos laudos dos exames de mamografia e 

eletrocardiograma para os municípios, e apresentação do fluxo/prazo 

estabelecido para a entrega dos resultados, uma vez que os municípios do 

Baixo Amazonas, vem sofrendo com a demora na entrega dos resultados. 

(Solicitação COSEMS/AM- Oficio nº151/2023)  

O coordenador após a leitura da pauta, passou a palavra ao sr. Secretário de 

Parintins, Clerton explanou os exames dos laudos de exames estão indisponíveis, 

pois quando acessados constam apenas a imagem, informando que a pauta é um 

questionamento dos demais municípios. Parintins apenas solicita a verificação da 

questão dos exames que não constavam quando acessado, pois o link carregava 

como laudo indisponível, O sr. Ricardo, informou sobre as questões com os 

problemas de conectividade que causaram um problema de comunicação entre as 

empresas quer no dia de ontem foi solucionada, em seguida Clerton diz que irá 

repassar a situação aos profissionais de Parintins.  

 

2.8- Esclarecimentos da Coordenação da saúde da mulher, sobre o 

fluxo/prazos, para entrega dos resultados dos PCCUS aos municípios e a 

apresentação dos critérios de cotas estabelecidas para os municípios do 

Amazonas, com destaque para o Baixo Amazonas, e pactuação do aumento 

do teto para a região do baixo Amazonas. (Solicitação COSEMS/AM- Oficio 

nº151/2023) 

Sandra Cavalcante informa que a questão já foi elaborada e na próxima CIB será 

abordada e será feita uma nota técnica com as devidas informações dos cálculos 

e caso tenha sido feita alterações, essa questão dos laudos de mamografia é uma 

tratativa de empresa e não participou das reuniões com ela e estão no aguardo das 



 

 

devolutivas para que seja feito o andamento. Clerton informa que próprio sistema 

dá a entender que Parintins ao tem o credenciamento da laudagem de mamografia 

e reporta ainda que recebeu o e-mail das biópsias, solicitando informações para 

que sejam melhor orientados. Sandra diz que é necessário oficializar a demanda, 

em seguida Nara questiona que se deve ser encaminhado um e-mail sobre a 

questão para que seja gerado a demanda que é uma questão de todos os 

municípios.   

2.9- Esclarecimento junto a Coordenação Estadual da CEMA, em relação ao 

fornecimento e abastecimento de medicamentos e insumos hospitalares dos 

municípios do Baixo Amazonas, uma vez, que os hospitais de Gestão 

Estadual, gerido pelos municípios, estão desabastecidos. (Solicitação 

COSEMS/AM- Oficio nº151/2023) 

O sr. Aurimar diz que alguns medicamentos não constam na relação do laboratório, 

haja visto que os que não estão contemplados por não terem matéria prima para 

esse fornecimento e explana que e em relação aos dezessete municípios que não 

haviam recebido a assistência farmacêutica, já receberam. Comunica que foi 

enviado uma nota técnica em reunião com os prefeitos, mas afirma que os 

municípios estão sim recebendo seus abastecimentos e estão entrando em contato 

com os diretores das unidades. Faltando o relatório da CEMA para poder haver 

manifestação aos secretários do interior. O sr. Clerton diz que é uma pauta antiga 

e o termo abastecimento é usado devido a ausência de cancelamento, muitas das 

vezes não há necessidade do encaminhamento do paciente a capital. 

2.10- Esclarecimento e pactuação do Reestabelecimento do abastecimento 

de medicamentos e insumos que eram direcionados para UPA-Unidade de 

Pronto Atendimento, do município de Parintins, haja vista que está se 

utilizando recurso próprio e consequentemente sobrecarregando o 

município, além da dificuldade em adquirir determinado medicamento para a 

realização de intubação em pacientes. (Solicitação CIB/AM Comissão 

IntergestoresBipartite Comissão Intergestores Regional do Amazonas – 

CIR/AM COSEMS/AM- Oficio nº151/2023) 

O coordenador informa a questão será respondida ainda no dia de hoje. 

 

2.11- Esclarecimentos da Coordenação Estadual de Assistência 

Farmacêutica/SEA INTERIOR, sobre o apoio ofertado hoje aos municípios, 



 

 

em relação a orientação aos farmacêuticos municipais sobre a elaboração da 

REMUME, implantação da Comissão Terapêutica, e gestão de 

compras/armazenamento/distribuição de medicamentos. (Solicitação 

COSEMS/AM- Oficio nº151/2023)  

O sr. Aurimar diz que a questão será respondida ainda no dia de hoje. 

 

2.12- Solicitação e pactuação junto a SES AM, de implantação/disponibilidade 

de serviços especializados para a regional do Baixo Amazonas, mediante a 

contratação de um profissional Gastroenterologista para a realização de 

endoscopia na região, pois, a demanda está alta e não estão conseguindo dá 

resolutividade, além da alta incidência de câncer de estômago, e dá 

necessidade da realização da coleta/biópsia na própria regional, no município 

de referência, diminuindo assim, a sobrecarga de pacientes na Capital do 

Estado e consequentemente diminuído custo ao paciente. (Solicitação 

COSEMS/AM- Oficio nº151/2023) 

O coordenador diz que essa situação deverá ser observada pelo estado e deve ser 

conversado com o secretário Anoar para verificar como deve ser atendido a 

questão e dará uma resposta ao secretario de Parintins, em seguida Alcineia diz 

que é uma questão geral.  

  

3. Comunicação/Informes 

O sr. Aurimar informa que no dia cinco pela manhã haverá uma ampliada sobre o PRI. A 

secretária executiva Nara, questiona os pedidos de ciência das propostas do PAC, pois é 

preciso das propostas para fazer a validação na CIR e seja verificado se forma 

apresentadas via processo. Ana Cristina Gerente da Macro e informa quer será feito um 

cronograma que será encaminhado via SISREG e pede para que seja pensado as formas 

de comunicação, pedindo opiniões para a realização das reuniões mensais ou quinzenais.  

 

Informações e encaminhamentos da reunião: 

I. Encaminhamento sobre a questão do CEMA; II. Encaminhamento sobre a 

contratação de gastro e demais especialidades.  

 

A seguir a Secretária Executiva desta CIR, pontuou os encaminhamentos da 

reunião: MEMBROS TITULARES: Aurimar Simões, Clerton Rodrigues Florêncio; 

Alcinéia (virtual); Franmartony Oliveira Firmo (virtual), Péricles (virtual); Jociane 



 

 

Siqueira (virtual), Lyssandra Nívea. Secretária Executiva: Nara Maria Reis 

Carneiro Koide. CONVIDADOS: Milena Brasil- Assistente Técnica Administrativa 

da Secretaria Executiva da CIR Baixo Amazonas (virtual), Rubia (COSEMS); Ana 

Cristina (Gerente Macro-Leste Baixo Amazonas); Augusto Albuquerque- DAB, 

Ricardo Lima, Sandra Cavalcante- Gerente da Macro Leste. 

 

 

 

 

 


